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Comitiva do município 
de Mirante, capitaneada pelo 
prefeito Lúcio Meira, cumpriu 
agenda de visitas aos órgãos 
estaduais em Salvador, nesta 
última quarta-feira (21), na 
companhia do deputado 
estadual Zé Raimundo.

Política

Programa do governo oferecerá 
mamografia gratuita em Conquista

De 26 de fevereiro a 14 de março, Vitória 
da Conquista vai receber a Fase I do 
Programa Estadual de Rastreamento do 
Câncer de Mama – Estratégia Itinerante, 

iniciativa do Governo da Bahia. Ação 
será realizada no Centro Glauber Rocha.

Declaração do Imposto de Renda pode 
ser entregue a partir de 1° de março
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Transporte público conquistense 
anseia por mudanças imediatas

A cada dia que 
passa, a situação do 
transporte público 
municipal piora 
significativamente, 
prejudicando toda 
a população e os 
cofres públicos. O 
governo se mostra 
preocupado, mas 
até agora nenhuma 
solução definitiva 
foi apresentada 
para amenizar os 
danos causados.
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A partir do dia 1° começa o prazo para entrega 
da Declaração do Imposto de Renda da Pessoa 
Física (IRPF) 2018 e se estende até o dia 30 de 

abril, segundo a Secretária da Receita Federal.

Pág 8

UNIVERSAL
 JÓIAS

VENDEMOS ALIANÇAS DE VÁRIOS MODELOS
MELHOR PREÇO DA REGIÃO, VENHA COMPROVAR!

COMPRO OURO E PRATA

- OURO QUEBRADO

- JOIAS ANTIGAS E 
MODERNAS

PAGAMOS O MELHOR PREÇO!

RUA FRANCISCO SANTOS, Nº 7 - EDF.: VIANA, 1º ANDAR - SALA 105
(Depois do ITAÚ, junto da SILVA CALÇADOS)

Tel.: 77  3421-8695 | 77 99966-4938 | 99112-9304 | 98868-3592 | 71 99379-8469
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Deputado e comitiva de Mirante buscam melhorias na capital
Comitiva do município 

de Mirante, capitaneada pelo 
prefeito Lúcio Meira, cumpriu 
agenda de visitas aos órgãos 
estaduais em Salvador, nesta 
última quarta-feira (21), na 
companhia do deputado 
estadual Zé Raimundo, que 
reforçou os principais pleitos 
apresentados para ampliação 
da oferta de água e energia 
elétrica na zona rural. Além 
de Meira, integraram o grupo 

Rocha, Bom Jesus da Lapa, Bom Jesus da Serra, Boa Nova, Brumado, Caatiba, Caetité, 
Caculé, Caetanos, Cândido Sales, Caraíbas, Coaraci, Condeúba, Contendas do Sincorá, 
Cordeiros, Dário Meira, Dom Basílio, Encruzilhada, Firmino Alves, Floresta Azul, 
Gandú, Guajeru, Ibiassucê, Ibicaraí, Ibicoara, Ibicuí, Igaporã, Iguaí, Ipiaú, Itagi, Itagibá,  
Itajuípe, Itaju do Colônia, Itambé, Itapetinga, Itapitanga, Itapé, Itamari, Itarantim, 
Itororó, Ituaçu, Iraquara, Iramaia, Jacaraci, Jequié, Jequiriçá, Jitaúna, Jussiape, Lafaiete 
Coutinho, Lagoa Real, Lajedo do Tabocal, Licínio de Almeida, Livramento de Nossa 
Senhora, Macarani, Maetinga, Maiquinique, Manoel Vitorino, Mirante, Mortugaba, 
Nova Canaã, Piripá, Planalto, Planaltino, Poções, Potiraguá, Oriente Novo, Ribeirão 
do Largo, Rio de Contas, Riacho de Santana, Rio do Antônio, Santa Cruz da Vitória, 
Tremedal, Tanhaçu, Vitória da Conquista, Wenceslau Guimarães, dentre outros.

Fundador:
José Pinheiro Soares

Diretor Geral:
Alessandro Soares
j.pinheirosoares@hotmail.com
(77) 98823-6069

Edição:
João Melo
joaomelojornal@gmail.com 
(77) 98111-7720 / (77) 98814-5502

Rua Zeferino Correia 77 
Centro - Ed. Comercial Lobo

Fone: (77) 3425 - 3072
CNPJ: 04.885.822/0001-58

E-mail: 
asemana@conquistanews.com.br

Diagramação:
Vinícius Travassos
travassos.cnews@gmail.com
(77) 99828-6663

Repórter Policial:
João Melo 
(77) 98111-7720

Reportagem:
Ticiana Cardoso - DRT 4685/BA
Taís Patez

Comercial:
Edson Grilo - (77) 99943-8247
edsongrilounopar@hotmail.com

Impressão: Gráfica Log

Circulação:
Almadina, Apuarema, Anagé, 
Aracatu, Belo Campo, Barra do 
Choça, Barra da Estiva, Barra do 

Joana D’Arck

Zé Raimundo quer agilizar entrega de títulos de imóveis nas Urbis conquistenses 
Joana D’Arck

E q u i p e  t é c n i c a  d a 
Secretar ia  Estadual  de 
Desenvolvimento Urbano 
(Sedur) deve iniciar, até o 
final de março próximo, o 
levantamento para agilizar 
a entrega de títulos de 
propriedade das casas e 
terrenos das Urbis II, III, 
IV e V e dos loteamentos de 
Vila Serrana e do entorno 
da  L agoa das  Bate ias , 

mirantense: o vice-prefeito, 
Moisés Seles, o secretário 
municipal de Finanças, André 
Jean, e o Controlador Interno 
da Prefe itura ,  Leandro 
Gonçalves.

N a  S e c r e t a r i a  d a 
Infraestrutura, o coordenador 
do Comitê do  Luz para 
Todos, Celso Rodrigues, 
foi solicitada a instalação 
de energia elétrica para 
beneficiar 56 famílias dos 
povoados de Canto Rico e 
Tabua, além de outra dezena 
de famílias da comunidade 

de Serrinha. Na Companhia 
d e  D e s e n v o l v i m e n t o 
Urbano (Conder/Sedur) foi 
apresentado o pleito para 
a urbanização da praça do 
centro da sede, enquanto na 
Companhia de Ação Regional 
( C A R / S D R ) ,  o  g r u p o 
de Mirante acompanhou 
projeto para a construção 
de barragens e barreiros. 
Outro órgão visitado foi a 
Bahiatursa, visando à inclusão 
do município no programa 
de apoio às manifestações 
culturais  juninas.

no município de Vitória 
da Conquista. Foi o que 
assegurou a secretária da 
Sedur, Jusmari Oliveira, 
ao deputado estadual Zé 
Raimundo (PT), em reunião 
realizada no dia 21, em seu 
gabinete.

“Há uma determinação do 
governador Rui Costa para a 
realização da legalização 
fundiária no estado e a 
nova secretária da Sedur 
foi bastante receptiva ao 
nosso pedido de agilização 

da entrega desses títulos”, 
disse Zé Raimundo, que com 
essa iniciativa dá segmento 
a uma luta antiga que vem 
travando, junto com o 
vereador Fernando Jacaré 
na URBIS VI, já beneficiada 
com as escrituras. Agora, 
várias outras lideranças 
políticas e comunitárias 
estão envolvidas e apoiando 
a  extensão dessa  ação 
a o s  out ro s  c onju nt o s 
habitacionais e áreas da 
Urbis.

Maia vai esperar decisão do STF para pautar projeto do teto do funcionalismo
Agência Câmara

O presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia, anunciou 
nesta quinta-feira (22) uma 
pauta de votações para as 
próximas semanas na Casa. 
Entre os projetos que devem 
ser debatidos, está o que 
regulamenta  o  teto  do 
funcionalismo público (PL 
6726/16). Maia afirmou, no 
entanto, após reunião com 
a presidente do Supremo 
Tribunal Federal, ministra 
Carmen Lúcia,  que vai 
aguardar o STF julgar o 
direito de juízes ao auxílio-

moradia, agendado para o 
dia 22 de março, para pautar 
a proposta.

“Esse tema vai ser a base 
do trabalho, não adianta a 
gente legislar de uma forma 
e o Supremo interpretar de 
outra. O STF pautou e daqui 
a algumas semanas a Câmara 
vai votar com uma parte já 
resolvida”, disse.

O projeto está em análise 
na comissão especia l  e 
redefine o que deve e o que 
não deve ser submetido ao 
limite remuneratório imposto 
pela Constituição para todo 
o funcionalismo público. 
O texto foi proposto pela 
comissão do Senado que 

debateu o fim dos chamados 
“supersalários”.

Pauta econômica
Rodrigo Maia também 

d e f e n d e u  a  v o t a ç ã o 
nos  próx imos  d i as  do 
projeto altera o sistema 
de desoneração de folha 
para a maioria dos setores 
atualmente beneficiados (PL 
8456/17). A desoneração, 
iniciada em 2011, permitiu 
que empresas passassem a 
pagar a contribuição sobre a 
receita e não sobre a folha de 
pagamento.

Conforme o texto, voltam 
a contribuir sobre a folha de 
pagamento, com alíquota de 
20%, as companhias do ramo 

de tecnologia da informação, 
teleatendimento (call center), 
hotelaria, comércio varejista e 
alguns segmentos industriais, 
como de vestuário, calçados e 
automóveis.

Outros dois projetos 
também poderão ser votados 
pelo Plenário nos próximos 
dias: o que cria o cadastro 
positivo de crédito (PLP 
441/17) e o que regulamenta 
a duplicata eletrônica (PL 
9327/17).

Rodrigo Maia defendeu 
ainda a autonomia do Banco 
Central com regras objetivas, 
com mandato para o seu 
dirigente. “É diferente da 
independência. O governo 

encaminha a proposta, o 
Banco Central executa e 
apresenta os resultados 
ao Senado Federal e gera 
uma maior tranquilidade [à 
economia].”

O presidente da Câmara 
acrescentou que é preciso 
pensar em alguma pauta 
que discuta a questão das 
despesas, “porque se você 
olhar para o próximo ano, 
vamos ter problemas graves 
na regra do teto de gasto, a 
previsão é que o teto exploda 
em mais de R$ 20 bilhões”.

Grupos de trabalho
Em busca de uma solução 

para  reduzir  os  gastos 
públicos, Maia anunciou 

a criação de um grupo de 
trabalho, coordenado pelo 
ministro do Tribunal de 
Contas da União (TCU) 
Bruno Dantas para discutir 
sistemas de controle no 
Brasil.

Maia também criou outros 
três grupos: para discutir os 
25 anos da lei de improbidade 
administrativa; para debater 
a redução da alíquota da 
pessoa jurídica nos EUA, 
e o impacto dessa decisão 
na competit ividade das 
empresas brasileiras; e para 
analisar a questão do funding 
(captação de recursos para 
investimento) para empresas 
pequenas e médias.

Herzem Gusmão defende Nilo Coelho para vice de ACM Neto
Tribuna da Bahia

O prefeito de Vitória da 
Conquista, Herzem Gusmão, 
lançou o ex-governador 
Nilo Coelho como possível 
nome para compor a chapa 
majoritária ao Governo da 
Bahia nas eleições 2018. Sendo 
assim, Nilo poderia ser o vice 
do prefeito de Salvador, ACM 
Neto –  que deve enfrentar o 
atual governador Rui Costa 
(PT) no pleito –  e fortaleceria 
a influência política de Vitória 
da Conquista no cenário 
estadual. Em entrevista à 

Tribuna, Gusmão falou da 
importância do nome de Nilo 
– que atualmente está filiado 
ao PSDB, mas que poderia se 
filiar ao MDB.

“No ano passado, cheguei 
em Salvador e tinha aquela 
discussão de dois nomes. 
Lembro que o MDB não 
estava aceitando dois grandes 
nomes: José Ronaldo e o ex-
ministro Imbassahy. Dizia 
que eu estava levando três 
nomes: Nilo Coelho, Arthur 
Maia e Arthur solicitou que 
eu também incluísse o nome 
de Benito. Então, chegamos 
com cinco grandes nomes e eu 
entendo que um partido como 

o MDB não poderia ficar no 
papel de coadjuvante”, disse.

“ E u  s o u  g e s t o r  d e 
Conquista e considero que a 
cidade está um pouco isolada 
da influência política”, disse o 
gestor, que teceu críticas ao 
grupo petista. “Resumindo: eu 
resolvi apresentar o nome do 
ex-governador Nilo Coelho, 
não somente para ele ser vice. 
O nosso candidato é ACM 
Neto. Aqui em Conquista ele 
ganha as eleições. Coloquei o 
nome do governador Nilo para 
compor a chapa majoritária. 
Não direcionei Nilo para vice 
de ACM Neto, e sim para a 
chapa majoritária”.

O vereador Tiago Correia 
(PSDB) defendeu também a 
inclusão do ex-governador 
Nilo Coelho como candidato 
a vice-governador na chapa 
das oposições para as eleições 
deste ano. “Pela sua liderança e 
experiência como governador 
e prefeito de Guanambi, Nilo 
Coelho é o nome ideal para 
compor com o prefeito ACM 
Neto a chapa que vai vencer 
as eleições e acabar com os 
desmandos administrativos 
do PT”, afirma o vereador.

O tucano apontou ainda 
mais duas vantagens que Nilo 
Coelho agrega às oposições. 
“Ele, além de conhecer muito 

bem todos os problemas do 
Estado, tem a radiografia 
completa de todas as cidades 
que  compõem a  reg ião 
Sudoeste”, disse Correia. O 
vereador se colocou também 
à disposição dos partidos 
de oposição para conversar 

com o ex-governador. “É 
claro que tudo precisa passar 
pelo prefeito ACM Neto, mas 
tenho certeza absoluta que ele 
gostaria muito de contar com 
Nilo Coelho nesta caminhada 
rumo ao governo da Bahia”, 
conclui o vereador.
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editais

Câmara mantém veto do Prefeito a lei que autoriza a 
circulação de carros de som no Centro de Conquista

João Melo

A  s e s s ã o  o r d i n á r i a 
da última quarta-feira na 
C âmara  de  Vereadores 
motivou  r ival idade de 
grandes proporções entre 
representantes do governo 
municipal e aqueles que fazem 
oposição a Herzem Gusmão. 
Houve repulsa geral entre 
dezenas de representantes 
de  carros  de  som,  que 
estavam no plenário Carmem 
Lúcia, acompanhando os 
trabalhos dos vereadores. 
E praticamente todos os 
presentes à platéia, saíram 
indignados, proferindo até 
mesmo palavras de baixo 
calão contra os edis que 
decidiram manter apoio 
ao Prefeito que através de 
Projeto de Lei regulamenta a 
circulação de carros de som 

EXTRATO DO CONTRATO Nº. 003/2018
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE VITÓRIA DA CONQUISTA, ESTADO DA BAHIA, 
inscrita no CNPJ sob Nº 14.645.717/0001-03, com sede na Rua Coronel Gugé, nº 150, 

Centro. VITÓRIA DA CONQUISTA - Bahia. 
CONTRATADA: JOSÉ PINHEIRO SOARES M.E., pessoa jurídica de direito privado, 
estabelecida na Rua Zeferino Correia, n.º 77, Ed. Comercial Lobo, Sala 06, Bairro 
Centro, CEP 45000-520, na cidade de Vitória da Conquista -BA, inscrita no CNPJ sob 
nº 04.885.822/0001-58, representada nesta pela Sr.ª Rosália Silva Soares, brasileira, 
viúva, aposentada, inscrita no CPF sob o n.º 656.473.355-00, portador da cédula de 

identidade RG nº 00.747.892-52.
OBJETO: Prestação de serviços de publicação dos atos oficiais da Câmara Municipal 

de Vitoria da Conquista/BA.
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 3.3.9.0.39.00.000. Outros Serviços de Terceiros – Pessoa 

Jurídica
VALOR: R$ 16.200,00 (dezesseis mil e duzentos reais)

VIGÊNCIA: 20 de fevereiro de 2018 a 20 de fevereiro de 2019.
PROCESSO LICITATÓRIO 002/2018: PREGÃO PRESENCIAL 002/2018.

FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: Lei Federal 8.666 de 21 de junho de 1993.
Vitória da Conquista, 20 de fevereiro de 2018.

HERMÍNIO OLIVEIRA NETO
Presidente

Câmara Municipal de Vitória da Conquista

REPUBLICAÇÃO EDITAL DE PREGÃO 003/2018
PROCESSO LICITATÓRIO 003/2018

A CÂMARA MUNICIPAL DE VITÓRIA DA CONQUISTA – CMVC, mediante o Pregoeiro 
designado pelo Decreto Nº. 2285/2018, torna público para conhecimento dos 
interessados que na data de 01 de março de 2018, a partir das 15:00 horas, horário 
local, junto a sua sala de reunião, sediada na Rua Coronel Gugé, n. 150, Centro, na 
Cidade de Vitória da Conquista/BA, fará realizar licitação na modalidade de PREGÃO, 
na forma presencial, do tipo menor preço global, para a contratação de 01 (uma) 
emissora de rádio, frequência modulada (FM), de natureza educativa, com objetivo de 
veicular as sessões ordinárias, solenes e especiais, todas as quartas e sextas-feiras, com 
início da transmissão previsto para as 08:30 horas até o término das atividades, bem 
como as sessões extraordinárias, porventura determinadas: os eventos e atividades de 
grande relevância para a sociedade, em horários esporádicos, a serem definidos com 
antecedência, em comum acordo, entre as partes envolvidas, conforme disposições do 
Regimento Interno da Casa; a inserção de 08 spots institucionais diários, informativos 
e educativos, de 60 (sessenta) segundos cada, na programação da rádio, conforme 
condições constantes neste edital. Informações: Fone/Fax: (77) – 3086-9645 E-mail: 
licitacoescmvc@hotmail.com. Cumpre informar que o Edital pode ser obtido, a partir 
desta publicação, junto à sede da Licitada, Câmara Municipal de Vitória da Conquista/
BA, no setor denominado Diretoria Administrativa e Financeira, 4º andar, sala 401, de 
segunda à quinta-feira em horário comercial, e às sextas-feiras das 08 até às 12 horas.
O presente certame reger-se-á pelas disposições das Leis Federais 8.666/93, 
10.520/2002, Decreto 3.555/02, Lei Estadual 9.433/2005 e demais legislações 

pertinentes e, ainda, pelo estabelecido no presente Edital.
Vitória da Conquista - BA, 19 de fevereiro de 2018.

______________________________________
Alison Simão Zuccari Lima

Pregoeiro / Decreto nº 2285/2018
Câmara Municipal de Vitória da Conquista/BA

no Centro Comercial.
F o i  e x p l í c i t a  e 

constrangedora, para os 
publicitários,  a decisão 
do líder do Governo, Luiz 
Carlos (Dudé), que seguia 
orientação do prefeito para 
tirar da pauta a votação, pois, 
independente do resultado, 
traria desgaste ao executivo. 
O clima tornou-se denso na 
casa. Governistas começaram 
a articular votos para manter 
o veto, pois seria a melhor 
das piores hipóteses para o 
chefe do executivo. Durante 
todo o trabalho do legislativo, 
o clima foi ganhando mais 
tensão. A situação tornou-se 
praticamente insustentável 
diante dos rumores que 
correram nos bastidores, 
i n d i c a n d o  q u e  a l g u n s 
vereadores da oposição 
votariam com o prefeito, 

dois deles, Cícero Custódio e 
Luciano Gomes, que estavam 
presentes, saíram momentos 
antes do assunto ser colocado 
em discussão.

O s  v e r e a d o r e s 
David Salomão (da Base 
Governista), Cori, Jacaré, 
Valdemir Dias,  Viviane 
Sampaio, Rodrigo Moreira 
e Adinilson foram contra o 
veto do Prefeito. Encerrada 
a sessão, os proprietários de 
carros de som, protestaram e 
classificaram os que apoiaram 
o prefeito, como “vendidos”, 
“traidores”, dentre outras 
expressões pejorativas. Os 
proprietários de carros de 
som afirmaram que não 
irão desistir da liberação 
da atividade no Centro 
Comercial da cidade.

As opiniões na cidade 
foram imediatas. Gabriela 

M u n i z  O l i v e i r a ,  q u e 
acompanhou os trabalhos 
no Legislativo, etiquetou a 
ação dos vereadores como 
vergonhosa. “A maioria votou 
a favor do prefeito e contra 
a massa trabalhadora. Não 
elegemos vereador para ficar 
adulando prefeito e prejudicar 
o trabalhador”. José Augusto 

Barbosa apoiou o prefeito e 
os vereadores alegando que 
“carro de som faz muita zoada 
no Centro e na periferia. Tem 
carro passando defronte de 
meu escritório de 2 em 2 
minutos e o prefeito mostrou 
que é macho para acabar 
com esta bagunça. O povo já 
anda surdo de tanto escutar 

barulho”. Gilson Silva acredita 
que na época de campanha 
eleitoral a bagunça do som 
alto vai voltar ao centro da 
cidade.  Destacou que o 
radialista Herzem Gusmão 
defendia o carro de som, mas 
o prefeito está perseguindo 
quem trabalha honestamente 
pelo pão de cada dia. 

Se Temer quiser ser candidato, pode ser considerado 
inelegível pela lei da Ficha Limpa?

Rafael Barifouse

Nos últimos dias, voltaram 
a circular rumores de que 
o presidente Michel Temer 
(MDB-SP) estaria cogitando 
disputar a reeleição. Isso 
vem na esteira da inversão 
de prioridades do governo 
federal - que suspendeu a 
tramitação da Reforma da 
Previdência e concentrou 
esforços em implementar 
uma intervenção federal na 
área de segurança pública do 
Rio de Janeiro.

Para analistas políticos, 
a nova agenda poderia ser 
uma tentativa de Temer 
d e  r e v e r t e r  s u a  b a i x a 
popularidade – apenas 6% 
dos brasileiros consideram 
seu governo bom ou ótimo, 
segundo levantamento do 
Datafolha de janeiro. Em 
declarações ao jornal O Globo 
no começo da semana, o 
marqueteiro Elsinho Mouco, 
responsável pela propaganda 
presidencial, se adiantou: 
“Ele já é candidato”. Foi 
desmentido nesta sexta-feira 
pelo próprio Temer, que disse 
à rádio Bandeirantes: “Não 
sou candidato. Não serei 
candidato”.

Se tem ou não pretensões 
eleitorais, a política dirá 
nos próximos meses. Mas, 
juridicamente, se quiser se 
lançar, Temer poderia ser 
candidato?

U m a  c o n d e n a ç ã o 
eleitoral por doações ilegais 
na campanha de 2014 pode 
enquadrá-lo na lei da Ficha 
Limpa e impedir seu registro 
no pleito de 2018.

° ‘Não dá para culpar 
militares se intervenção no 
Rio der errado’, diz ministra 
do Superior Tribunal Militar

° O est ranho caso 
d o  m e r g u l h a d o r  c u j o 

corpo começou a inchar 
inexplicavelmente

Mas restou uma dúvida 
quanto à situação de Temer, 
porque,  como destacou 
sua assessoria à época da 
condenação, ainda que ele 
tenha reconhecido um “erro 
de cálculo” nas doações 
realizadas, “em nenhum 
momento foi declarada pelo 
TRE sua inelegibilidade”.

Afinal, Temer está ou não 
inelegível?

A condenação
O  p r e s i d e n t e  f o i 

condenado em primeira 
instância em novembro de 
2015 por ter doado R$ 16 
mil além do limite legal para 
dois candidatos a deputado 
federal do seu partido, o 
MDB, no Rio Grande do Sul. 
O valor total doado (R$ 100 
mil) representou 11,9% dos 
rendimentos de Temer em 
2013, ultrapassando o teto de 
10% da renda estabelecido 
em lei. Como punição, Temer 
deveria pagar uma multa de 
R$ 80 mil.

O Ministério Público 
Eleitoral recorreu ao TRE-SP 
para pedir um aumento no 
valor da multa. O tribunal 
negou o pedido, mas, ao fazer 
isso, confirmou a condenação. 
A decisão unânime ocorreu 
em maio de 2016, pouco antes 
de ele assumir a Presidência, 
após o impeachment de 
Dilma Rousseff.

Já então se discutia se o 
presidente poderia buscar a 
reeleição. A lei da Ficha Limpa 
determina a inelegibilidade 
de pessoas com condenações 
por órgão colegiado, como é 
o caso de Temer. No entanto, 
a  condenação contra  o 
presidente não faz menção 
à inelegibilidade. A palavra 
final dependerá da Justiça 
Eleitoral e só será dada se 
Temer efetivamente registrar 

sua candidatura.
A  d e c l a r a ç ã o  d e 

inelegibilidade
O valor da multa já foi 

pago, e o caso, arquivado. O 
fato de ele ter quitado a dívida 
não exclui a possibilidade de 
que Temer se torne inelegível.

O Tribunal  Regional 
Eleitoral de São Paulo enviou 
à 2ª Zona Eleitoral de São 
Paulo, onde o presidente está 
cadastrado, um comunicado 
para que fosse incluída em 
sua ficha essa condenação em 
segunda instância.

À BBC Brasil, o TRE-
SP esclareceu que esse 
comunicado é um “trâmite” 
comum da Justiça Eleitoral e 
funciona como um lembrete, 
caso ele se candidate a um 
cargo público no futuro, sobre 
uma condenação que pode 
impedi-lo de concorrer.

“Mas a Justiça Eleitoral 
não  p o de  decretar  sua 
inelegibilidade agora”, disse a 
assessoria do tribunal. “Isso 
caberá ao juiz responsável por 
avaliar o pedido do registro 
de sua candidatura”, caso ela 
ocorra.

S e  Temer pedir  esse 
r e g i s t r o ,  p o d e r á  s e r 
informado de que há um 
possível impeditivo e terá um 
prazo para se defender. O caso 
será julgado pelo colegiado 
do TSE se ele for candidato à 
Presidência ou por um juiz do 
TRE-SP se quiser concorrer a 
outros cargos.

Nessa situação, afirma 
o especialista em direito 
eleitoral  Alberto Rol lo, 
professor da Universidade 
Presbiteriana Mackenzie, 
será avaliado se o excesso 
verificado na doação, de R$ 16 
mil, gerou um desequilíbrio 
na eleição de 2014.

“De 2016 para cá, vários 
acórdãos do TSE apontam 
que a inelegibilidade não 

é aplicável se o valor em 
questão não foi um fator 
decisivo para a pessoa que o 
recebeu ganhar a disputa”, diz.

O  c a s o  d e  Te m e r 
provavelmente se encaixaria 
na avaliação de que o valor 
excedido nas duas doações 
aos candidatos Moreira e 
Perondi  ser ia  i r r i sór io 
diante do tamanho das duas 
campanhas.

M o r e i r a  e l e g e u - s e 
deputado federal pelo Rio 
Grande do Sul, cargo que 
ocupa desde 2011, como o 
terceiro mais votado, com 
152.421 votos. Ele declarou 
ao TSE receitas e despesas 
na última campanha de R$ 
1.702.273,69.

Já Perondi ficou em 20º, 
com 109.864, e conquistou seu 
quarto mandato consecutivo 
na Câmara. De acordo com o 
TSE, sua campanha de 2014 
teve receitas e despesas de R$ 
1.792.298,00.

Indicado pelo Planalto 
para comentar o assunto 
em seu nome, o advogado 
Gustavo Guedes defende que 
o presidente não pode ser 
considerado inelegível.

“Não há inelegibilidade, 
haja vista o valor verificado 
em excesso não significar 
abuso de poder econômico, 
razão pela qual, houvesse 
impugnação de registro, 
certamente seria julgada 
improcedente conforme 
jurisprudência unânime do 
TSE”, diz Guedes, que foi o 
responsável pela defesa do 
presidente no TSE em ação 
que pedia a cassação de sua 
chapa com Dilma em 2014.

Consultado, o Planalto 
informou que “qualquer 
manifestação neste sentido 
( d e  i n e l e g i b i l i d a d e )  é 
especulação e precipitação”.

no Supremo Tribunal 
Federal.
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Pesquisa aponta que falta trabalho para 23,4 milhões de brasileiros; 
Bahia tem o maior contingente de pessoas desalentadas

Taíz Patez

Na última sexta-feira (23) 
foram divulgados dados 
da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
(PNAD) trimestral, pelo 
Inst ituto Brasi le iro de 
Geograf ia e Estatíst ica 
(IBGE). Segundo a pesquisa, 
um total de 26,4 milhões de 
brasileiros não têm emprego 
ou trabalham menos horas 
do que gostariam. Esse é o 
contingente que a economia 
brasileira desperdiçou de 
mão de obra, um índice 
de 23,6% de trabalhadores 
subutilizados a o fim de 2017, 
ou seja, u grupo de pessoas 
que poderiam trabalhar, mas 
estão desocupadas. 

 Em relação ao terceiro 
trimestre (23,9%), houve 
queda, mas a taxa se manteve 
elevada na comparação 
com o mesmo período 
de 2016, 22,2%. Já a taxa 
média anual para 2017 
ficou em 23,8%. A taxa de 
desocupação no quarto 
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trimestre de 2017 (11,8% no 
Brasil) apresentou redução 
de 0,6 ponto percentual 
na comparação com o 3º 
trimestre de 2017 (12,4%) e 
ficou estatisticamente estável 
frente ao 4º trimestre de 2016 
(12%). 

S ã o  c o n s i d e r a d o s 
subocupados aqueles que 
trabalham menos de 40 horas 
por semana e gostariam de 
trabalhar mais. A força de 
trabalho potencial é formada 
por pessoas que gostariam de 
trabalhar, mas não procuram, 
ou procuraram, mas não 
estavam disponíveis para 
trabalhar no momento da 
pesquisa. Mulheres que estão 
fora do mercado para cuidar 
dos filhos, por exemplo, 
entram nessa conta. 

A taxa combinada da 
desocupação e da força de 
trabalho potencial foi de 
17,8% no quarto trimestre, 
o que representa 20 milhões 
de pessoas. No trimestre 
anterior essa taxa foi de 
18,3% e no mesmo período 
de 2016, 17,4%. Já a taxa 

média anual ficou em 18,4%. 
Em 2017 houve ainda 

uma contínua redução 
da taxa de desemprego. 
Trimestre a trimestre o 
IB GE,  most rou  que  o 
número de trabalhadores 
em busca de uma ocupação 
foi  decrescente,  mas a 
informalidade deu o tom 
o  c o mp o r t a m e nt o  d o 
desemprego ao longo de 
2017.

C e r c a  d e  7 5 %  d o s 
e mp r e g a d o s  d o  s e t o r 
privado, com exceção dos 
trabalhadores domésticos, 
tinham carteira de trabalho 
assinada, no fim de 2017, 
1,4 ponto percentual a 
menos que um ano antes. 
O Nordeste  (59%) e  o 
Norte (61%) apresentaram 
as menores estimativas 
desse indicador, enquanto 
a Região Sul, mesmo com 
queda contínua desde 2016, 
se manteve com o maior 
patamar (82,8%).

Apesar disso, apenas a 
Região Norte teve aumento 
na carteira de trabalho de 

2016 para 2017: de 59,4% 
para 61%, enquanto as 
demais registraram queda 
n a  p r o p o r ç ã o  d e s s e s 
empregados .  Ent re  os 
trabalhadores domésticos, 
a pesquisa mostrou que 
29,5% deles tinham carteira 
de trabalho assinada. No 
mesmo trimestre de 2016, 
essa proporção havia sido 
de 31,9%. 

Santa Catarina foi o 
estado onde o desemprego 
mais cresceu entre 2014 e 
2017 (170,2%), passando 
de 100 mil para 270 mil 
desocupados. No estado, o 
aumento foi motivado pelo 
fechamento de postos de 
trabalho, principalmente, 
na Construção (-3,8%), 
na Indústria (-2%) e nos 
Serviços (-0,6%).

O  R i o  d e  J a n e i r o 
apres entou o  s egundo 
maior aumento no número 
de desocupados (157%), 
passando de 494 mil em 2014, 
para 1,2 milhão de pessoas 
sem trabalho em 2017. 
No estado, o desemprego 

cresceu em razão da redução 
de vagas, principalmente, 
na Indústria (-19%), na 
Construção Civil (-13,8%) e 
nos Serviços (-8,4%).

Nordeste/Bahia
O Pnad traz também, 

pela primeira vez, dados 
sobre o desalento e no fim 
de 2017 o contingente de 
desalentados chegou a 4,3 
milhões, o maior da série 
histórica iniciada em 2012

 Os desalentados são 
aqueles que estavam fora da 
força de trabalho por uma 
das seguintes razões: não 
conseguia trabalho, ou não 
tinha experiência, ou era 

muito jovem ou idosa, ou 
não encontrou trabalho na 
localidade – e que, se tivesse 
conseguido trabalho, estaria 
disponível para assumir a 
vaga. Ela faz parte da força 
de trabalho potencial.

Do total nacional, 59,7% 
estavam no Nordeste (2,6 
milhões de pessoas). Entre 
as unidades da Federação, 
o maior contingente estava 
na Bahia (663 mil). A taxa 
de desalento no 4º trimestre 
ficou em 3,9% da força de 
trabalho ampliada do Brasil, 
com Alagoas apresentando a 
maior taxa entre as unidades 
da Federação (15,4%). 

Marmiteiros e fake news: Comprometimento com a verdade
Rainaldo Azevedo / Benito Paret

“A busca da origem 
de uma informação exige 
a identificação do IP de 
onde foi expedida, mas o 
crescimento vertiginoso das 
conexões torna tarefa muita 
árdua.”

Durante  as  e le içõ es 
pres idenciais  de  1945, 
representando uma forte 
coligação encabeçada pela 
UDN, o brigadeiro Eduardo 
Gomes, com reputação de 
herói militar, era o favorito 
na disputa com o general 
Eurico Dutra, da frente 
liderada pelo PSD. Até que, 
num comício, teria dito 
que dispensava o apoio da 
“malta de desocupados”, 
referindo-se supostamente 
aos sindicalistas do PTB, 
engajados na campanha de 
Dutra.

Hugo Borghi, um ativo 
líder petebista, descobriu 
que “malta” era sinônimo 
não só de “bando, súcia”, 
como também de grupos de 
operários que carregavam 
marmitas. A partir disso, 
disseminou o boato de que 
Eduardo Gomes, já visto 
como elitista, desprezava 
o voto dos marmiteiros, 
imediatamente exaltados no 

principal jingle de campanha 
de Dutra.  O candidato 
da UDN ainda tentou se 
explicar, mas, a uma semana 
da eleição, foi alvejado por 
um manifesto de Getúlio 
Vargas em favor do PTB e 
suas bases, aliadas ao PSD.

Notícias intencionalmente 
inventadas existem desde 
uma época que se perde 
de vista. Agora elas foram 
apelidadas de fakes, termo 
oriundo do vernáculo bretão 
e que significa falso.

O novo presidente do 
TSE, ministro Luiz Fux, 
promete uma força-tarefa 
poderosa para agir contra 
e ss e  probl e ma .  Tr at a -
se, porém, de um desafio 
não só ambicioso, como 
ta lvez  ina lcançável .  O 
Brasi l  fechou o ano de 
2017 com 28,67 milhões de 
conexões ativas de internet 
fixa, através de milhares 
de provedores regionais, 
que responderam por mais 
de dois terços dos novos 
ingressos no mundo virtual. 
A malha descentralizada 
de provedores torna quase 
i mp o ss íve l  o  c ont ro l e 
a nu n c i a d o  p e l o  n o v o 
presidente do TSE.

A  bu s c a  d a  or i ge m 
de uma informação com 
características de crime 
exige a identificação do IP 
de onde foi expedida, mas 
o crescimento vertiginoso 
das conexões torna este 
trabalho muito árduo, caro e 
de resultado duvidoso.

O Marco Civil — Lei 
nº 12.965, de 23 de abril 
de 2014, que regula o uso 
da internet no Brasil — 
prevê a inviolabilidade da 
intimidade e da vida privada, 
sua proteção e indenização 
pelo dano material ou moral 
decorrente de sua violação. 
Está prevista, também, a 
obrigatoriedade da guarda 
das informações, medida, 
entretanto, até hoje não 
implantada em virtude 
do elevado custo que isto 
representaria.

Durante a elaboração da 
Lei 12.965, discutiu-se muito 
o combate de informações 
pejorativas sobre pessoas 
de destaque político ou 
cultural, mas não se tratou 
especificamente das fake 
news, efeito colateral mais 
recente da rápida evolução 
das mídias digitais. Portanto, 
não há um antídoto explícito 

e preciso na legislação.
Sem dúvida, o desafio 

lançado pelo presidente 
do TSE precisará, além de 
tecnologia avançada, da ajuda 
autônoma e articulada de 
outras instituições públicas e 
privadas, sobretudo de grupos 
sociais comprometidos com 
a idoneidade eleitoral.

Já no âmbito do atual 
jornalismo dinâmico, os 
profissionais da área precisam 
ficar atentos às várias formas 
que podem tomar as “fake 
news”. A mais perigosa delas 
é a notícia falsa composta 
só de verdades. Como isso 
é possível? Vamos ver. Basta 
que uma informação seja 
mal contextualizada, e se 
corre o risco de inverter uma 
situação, transformando, 
por exemplo, uma ação 
positiva do Poder Público 
numa notícia depreciativa, 
negativa.

Cada vez mais tem faltado 
edição ao jornalismo. Cada 
vez mais, a praga da ligeirice 
militante das redes sociais 
contamina as redações e a 
imprensa profissional.

Incômodo
Se querem saber, isso é 

o que vem incomodando 

muitos profissionais da 
área de comunicação. Há 
uma espécie de paixão pelo 
viés negativo da realidade 
sob o pretexto de se fazer 
jornalismo crítico ou mesmo 
imparcial. As duas qualidades 
são absolutamente desejáveis 
na profissão, desde que elas 
não se tornem maneirismos, 
c a c o e t e s ,  d e s v i o s  d e 
finalidade, um vício. E todos 
estão sujeitos a distorções 
nessa natureza.

Deixo aqui um convite 
à ref lexão dos leitores, 
blogueiros, no âmbito das 
assessores de comunicação 
municipal e estadual  e dos 
repórteres. A cada vez que 
se vai escrever um texto ou 
falar no rádio ou na TV, 
em veículos da imprensa 
comprometida com os fatos, 
é preciso que o jornalista 

diga a si mesmo: “Não estou 
no terreno do vale-tudo das 
redes sociais, onde a potência 
de uma mensagem se mede 
pelo número de ‘likes’ ou 
curtidas, de sorte que, se 
eu der destaque o deslize, 
real ou forjado, atingirei um 
maior número de pessoas”.

A  v e r d a d e  d e v e 
prevalecer, o embuste das 
fakes news poderá levar 
até os melhores e maiores 
veículos de comunicação a 
possíveis erros que causarão 
prejuízos de ordem pública, 
moral e até mesmo financeira 
tanto aos leitores quanto 
aos divulgadores enganados 
por falsas notas a imprensa 
e tudo isso se materializará 
dentro do terreno das 
indenizações, reparações e 
direitos de respostas.
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Acaba dia 28 o prazo da prova de vida dos aposentados do INSS
Ticiana Cardoso

O  I N S S  ( I n s t i t u t o 
N a c i o n a l  d o  S e g u r o 
Social) estendeu até 28 
de fevereiro o prazo final 
para que aposentados e 
p e ns i on i s t a s  f a ç am  a 
comprovação de vida, que é 
uma exigência do governo. 
Em todo país, dos mais de 
34 milhões de beneficiários, 
3,2 milhões ainda não 
fizeram a comprovação. O 
procedimento é obrigatório 
e tem por objetivo dar mais 
segurança ao cidadão e ao 
Estado brasileiro, evitando 
pagamentos indevidos de 
benefícios e fraudes. 

O  p r a z o  p a r a 

comprovação de vida se 
encerraria no dia 31 de 
d e z e m b r o ,  m a s  f o i 
p r o r r o g a d o  d e v i d o  à 
quantidade de pessoas que 
ainda não regularizaram seu 
cadastro. Não é necessário 
ir à Agência da Previdência 
S o c i a l .  P a r a  f a z e r  a 
comprovação, é importante 
levar um documento de 
identificação com foto, que 
pode ser RG, carteira de 
trabalho ou CNH. 

O  p r o c e d i m e n t o 
é  obr igatór io  para  os 
segurados que recebem o 
benefício por meio de conta 
corrente, conta poupança 
ou cartão magnético. Quem 
não se apresentar no prazo, 
poderá ter interrompido 

o recebimento do seu 
benefício. Para aqueles que 
não puderem comparecer 
no banco por questões de 
doença ou dificuldades para 
se locomover, a comprovação 
de vida pode ser feita por 
um procurador, desde que 
ele esteja devidamente 
cadastrado no INSS. Nesse 
caso, o procurador deverá 
comparecer a uma Agência 
da  Previdência  S ocia l 
munido de Procuração 
e apresentar o atestado 
médico que comprove 
a  i mp o s s i b i l i d a d e  d e 
locomoção do beneficiário 
ou doença contagiosa, 
além dos documentos de 
identificação do procurador 
e do beneficiário.

A  or g a n i z a ç ã o  e  a 
op e r a c i on a l i z a ç ã o  d a 
comprovação de vida são 
de responsabilidade da rede 
bancária, que deve cumprir 
anualmente a rotina junto 
ao INSS. Cada Instituição 
Financeira trata a data 
para comprovação de vida 
da forma mais adequada 
à sua gestão.  Algumas 
instituições financeiras estão 
utilizando a tecnologia de 
biometria para realizar o 
procedimento nos terminais 
de autoatendimento.

Caso esse segurado não 
compareça até o dia 28, o seu 
benefício será bloqueado 
e será reativado somente 
quando ele comparecer à 
agência bancária onde ele 

recebe o benefício, lugar 
em que pode ser feita a 
atualização e confirmação 
de vida. A mesma medida 
deve ser adotada por aqueles 
que recebem o benefício, 
mas que vivem no exterior. 
Um modelo da procuração 

está disponível na página do 
INSS na internet. 

O INSS afirma que os 
bancos estão comunicando 
sobre a comprovação de vida 
por meio de mensagens nos 
caixas eletrônicos e em seus 
sites na internet.

Programa rastreamento do câncer de mama chega a Vitória da Conquista
Ticiana Cardoso

Começa nesta segunda-
feira (26), em Vitória da 
Conquista, a ação do Saúde 
sem Fronteiras Rastreamento 
d o  C â n c e r  d e  Ma m a , 
programa da Secretaria de 
Saúde do Estado (Sesab), que 
promove o acesso da mulher 
às ações de prevenção, 
diagnóstico e tratamento 
da doença. O atendimento 
será destinado a mulheres na 
faixa etária de 50 a 69 anos, 
considerada de maior risco 
para a doença. O programa 
também atenderá mais 18 
cidades do sudoeste baiano 
até o dia 7 de julho. Ao 
todo, serão atendidas 22.355 
mulheres.

O Saúde sem Fronteiras 
tem como diferencial o 
a c o mp a n h a m e nt o  d a s 
mulheres com mamografias 
inconclusivas, com a oferta 
de exames complementares 

para o diagnóstico e o 
e n c a m i n h a m e n t o  a o 
t r a t a m e n t o ,  v i s a n d o 
à  i n t e g r a l i d a d e  d o 
a t e n d i m e nt o.  Pa r a  a s 
mulheres com diagnóstico 
posit ivo,  o  tratamento 
cirúrgico, quimioterápico ou 
radioterápico será realizado 
e m  u n i d a d e s  d e  a l t a 
complexidade em oncologia. 
Somente em Vitória da 
Conquista serão 200 exames 
por dia, atendendo um total 
de 2.100 mulheres até o fim 
da ação.

O câncer de mama é 
o 2º câncer mais comum 
nas mulheres, só perde 
para os cânceres de pele 
não melanoma. O número 
de casos cresce entre 5 a 
10 % ao ano. Mas quando 
diagnosticado precocemente 
a chance de cura é de 95%, 
quando descoberto mais 
tarde essa taxa cai para 50%.

Encontrar o câncer de 
mama precocemente e obter 

t ratamento apropriado 
são as estratégias mais 
importantes para prevenir 
mortes por câncer de mama. 
É muito mais fácil tratar 
com sucesso um tumor 
encontrado cedo, quando 
é  pequeno e ainda não se 
espalhou. De acordo com 
as diretrizes da Sociedade 
Brasileira de Mastologia, 
o principal exame para 
detectar  precocemente 
o câncer de mama é a 
mamografia. Recomenda-
se que a mamografia seja 
realizada uma vez ao ano a 
partir dos 40 anos. Para as 
mulheres que possuem casos 
de câncer de mama ou ovário 
na família, em parentes de 
primeiro grau como mãe, 
irmã ou filha, a mamografia 
deve ser iniciada mais cedo, 
conforme orientação do 
mastologista.

Além de manter uma 
rotina de visitas ao médico, 
as mulheres devem fazer o 

autoexame das mamas e ficar 
atentas para o aparecimento 
de algum nódulo, mudança 
da textura ou coloração da 
pele, além do engrossamento 
da pele ou alguma secreção.

A diretora de Programas 
Estratég icos  da  S esab, 
J u c é l i a  N a s c i m e n t o , 
ressalta a importância das 

mulheres realizarem esse 
exame. “Sabemos que para 
que o câncer de mama seja 
detectado precocemente é 
preciso que a mulher realize 
a mamografia e, com isso, 
se positivo for o resultado, 
e la  poderá  ter  todo o 
tratamento necessário para 
a sua recuperação”.

Em Conquista, a unidade 
móvel ficará na Avenida 
Brumado, no Centro Cultural 
Glauber Rocha, até o dia 14 
de março. O atendimento 
será das 7 às 18h, e a mulher 
deve levar o Cartão do SUS, 
um documento de identidade 
e  um comprovante  de 
endereço.

Vitória da Conquista vive momento crítico com o transporte público municipal
Ticiana Cardoso

Todo início de ano, a 
população conquistense passa 
por problemas relacionados 
a o  t r ans p or t e  pú b l i c o 
municipal.  Briga salarial 
entre motoristas, cobradores e 
empresa, paralisações, falhas 
na prestação de serviço e, 
agora, um possível aumento 
no valor da tarifa, que já é 
alta. 

Já faz algum tempo que 
a Viação Vitória é um dos 
temas mais abordados e 
comentados da cidade. É 
de conhecimento público a 
dificuldade financeira pela 
qual a empresa passa para 
continuar em funcionamento, 
os problemas com a frota, 
com funcionários e com o 
sindicato dos rodoviários. 
Somente nas últimas semanas, 
foram três paralisações. 

Ainda em processo de 
negociações,  o prefeito 
Herzem Gusmão Pereira 

lançou uma proposta para o 
fortalecimento do Transporte 
Público Conquistense, mais 
precisamente voltado à 
Viação Vitória, que passa por 
uma Recuperação Judicial. 
A solução seria passar para a 
Cidade Verde algumas rotas 
deficitárias da Viação Vitória. 

Em declaração à imprensa 
na última semana, o prefeito 
falou sobre a possibilidade. 
“A prefeitura está cumprindo 
de forma responsável todas 
as  etapas legais  de um 
processo de caducidade. 
A Viação Vitória vive hoje 
duas questões gravíssimas, 
a recuperação judicial e a 
questão do serviço, a situação 
está muito ruim. Ônibus 
soltando roda, soltando 
eixo, caindo janela, faltando 
combustível. Mas nós vamos 
fazer diferente do PT, que 
causou um prejuízo enorme 
para a empresa. Estamos 
fazendo um levantamento 
minucioso da situação” 
declarou o prefeito. Ele falou 

ainda sobre uma possível 
vistoria na frota, que se indicar 
condenação de veículos, 
será solicitado à Cidade 
Verde que assuma a mesma 
quantidade de veículos e 
linhas, para que a população 
não seja prejudicada. “Na 
medida em que a viação 
Vitória apresentar ônibus 
em condições de circular, 
nós  vamos devolvendo 
essas linhas para a empresa. 
Isso é algo que queremos 
fazer de forma responsável. 
Mas não vamos deixar uma 
empresa operar de forma 
irresponsável, colocando 
em perigo a população”, 
finalizou. Algumas das linhas 
a serem repassadas são Lagoa 
das Flores, Miro Cairo e 
Henriqueta Prates.

Q u e m  t a m b é m  t e m 
abordado o assunto é o 
vereador Professor Cori (PT). 
Em uma das últimas sessões 
na câmara municipal, ele se 
mostrou preocupado com a 
situação da Viação Vitória. 

“O sistema de transporte 
caminha para a falência. 
A empresa Viação Vitória 
não tem mais condição 
técnica, administrativa, nem 
financeira de sequer manter 
os ônibus abastecidos com 
óleo”, declarou. O vereador 
disse ainda ter feito um 
levantamento e aferiu que 
a Vitória deve atualmente 
mais de R$ 79.456.415,10 aos 
cofres públicos municipais. 
“É muito grave, não dá mais”, 

finalizou. 
Não bastasse todo o 

problema na qualidade da 
prestação de serviço do 
transporte público da cidade, 
a população pode ter mais um 
motivo para se preocupar. 
Em entrevista a uma rádio da 
cidade, o secretário municipal 
de Mobil idade Urbana, 
Esmeraldino Correia Santos, 
falou sobre o processo de 
revitalização do Transporte 
Público Conquistense e ele 

não descartou um possível 
aumento da  tar i fa  que 
atualmente está em R$ 3,30.  
“Estamos estudando. Isso é 
viável, as planilhas tarifárias 
informam isso”, afirmou o 
secretário.

Para  o  c id ad ão  que 
depende dos ônibus para se 
locomover, só resta aguardar 
os desdobramentos de toda 
a situação. O mês de março 
promete ser de importantes 
decisões e mudanças.
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curtas

O advogado estava viajando de carro pela BR, um tatu foi 
atravessar na frente do carro e o motorista parou e pegou o 
tatu. Colocou no porta malas e seguiu viagem. Pouco na frente 
uma blitz da polícia federal o parou. Pediram os documentos, 
pediram pra ele descer do carro e abrir o porta-malas. Lá 
dentro o policial vê o tatu e fala:

- Rapaz, você é louco. Esse animal é selvagem, isso vai te 
dar cadeia. Se eu chamar a polícia ambiental você está frito.

O advogado explica:
- Bem capaz, esse tatu é meu. De estimação. Está comigo 

desde novinho. Se você soltar ele no chão eu dou dois assobios 
e ele volta e fica do meu lado. Ele é treinado.

O policial diz:
- Não acredito nessa sua história.
- Então solte ele pra você ver, - diz o advogado.
O policial pega o tatu, solta ele no chão e o tatu corre pro 

mato. O policial então pede pro advogado:
- Agora chame o tatu de volta.
E o advogado pergunta:
- Que tatu?

João Melo

Tatu do dvogado

CAUSO

Au m e n t a  o  n ú m e r o  d e 
acidentes na Rio Bahia

No  a n o  p a s s a d o,  q u a s e 
6 0 0  p e s s o a s  m or re r am  e m 
acidentes na BR 116. A falta 
de atenção foi apontada como 
uma das principais causas das 
ocorrências. Ou seja, muitas delas 
poderiam ter sido evitadas, se os 
motoristas respeitassem as leis 
de trânsito. As placas costumam 
ser ignoradas. 30% dos desastres 
foram ocasionados pela falta de 
atenção.  14% dos motoristas 
envolvidos desrespeitaram o limite 
de velocidade. 4.540 acidentes 
foram registrados com 4.678 
pessoas feridas. 580 morreram.  
Em Vitória da Conquista os pontos 
mais perigosos são: a Entrada do 
Distrito Industrial e no bairro 
Urbis VI, na área do Anel Viário.

Mulher assaltada faz apelo por 
segurança

Uma mulher foi assaltada no 
Santa Cruz e ficou sem o celular e 
a bicicleta. Assaltos e homicídios 
fazem parte da rotina no bairro 
mencionado. A vítima declarou 
que foi atacada por um sujeito 
aparentando menos de 16 anos, 
que estava carregando um revólver. 
No entendimento de Maria do 
Carmo, o bairro está abandonado 
em matéria de policiamento.  
“Convivemos com promessas de 
melhorias na segurança há pelo 
menos duas décadas e estamos 
esperando as soluções. A violência 
é o problema que mais nos afeta. Os 
nossos dias são difíceis”, comentou.

Violência assusta moradores 
do Miro Cairo

Ano após ano e a situação 
da insegurança vai ficando mais 
crítica nos conjuntos habitacionais 
do Miro Cairo. Quase todos os 
dias, assaltos no bairro. Moradores 

querem policiamento na área e 
simultaneamente que as autoridades 
administrativas cuidem das causas 
da violência. Citam que o tráfico de 
drogas e a falta de colégios públicos 
para abrigar a juventude tem sido 
uma das raízes do recrudescimento 
da insegurança.  Só promessas 
e nenhuma ação concreta. Só 
oba oba. A escalada da violência 
ganha musculatura na região.  

Assassinato no Miro Cairo
Denilson Rocha Santos, vulgo 

“Dedei” de 17 anos,  foi morto 
a tiros na noite de quarta-feira 
(21), na entrada do condomínio 
residencial Jacarandá, no bairro 
Miro Cairo, as margens do anel 
rodoviário. Ele possuía diversas 
passagens pela policia. Guarnições 
da policia militar estiveram  no 
local isolando a cena do crime e 
com a chegada da pericia técnica, 
o corpo foi encaminhado para o 
instituto médico legal, onde passará 
por necropsia. Esse é o 9º homicídio 
registrado nesse mês de fevereiro, e o 
18º no ano em Vitória da Conquista.

1 0 0  q u i l o s  d e  d r o g a s 
incineradas em Conquista
A Polícia Civil, através da equipe 

da DTE (Delegacia de Tóxicos e 
Entorpecentes), incinerou cerca 
de 100 Kg de drogas, distribuída 
em dezenas de tabletes de cocaína, 
maconha e crack, além de centenas 
de comprimidos de Ecstasy, que 
se encontravam apreendidos na 
DTE de Vitória da Conquista. A 
destruição das drogas contou com 
a presença do representante do 
Ministério Público desta Comarca. 
Todas as apreensões resultaram 
em inquéritos policiais instaurados 
na DTE e todos os traficantes 
identificados estão sendo indiciados 
pelos crimes descritos, com prisões 
preventivas representadas à justiça.

DTE representa pela prisão dos líderes do crime organizado em Conquista
A Polícia Civil, através da 

equipe da DTE (Delegacia 
de Tóxicos e Entorpecentes), 
representou pela  pr isão 
preventiva dos traficantes 
apontados como l íderes 
do tráfico em Vitória da 
Conquista, sendo as prisões 
de Willians Alves de Souza 
Filho, vulgo Nem Bomba, e de 
Diogo Oliveira Campos, vulgo 

Por: João Melo

Kiko, decretadas pela Justiça.
De acordo com a polícia, os 

dois criminosos estão sendo 
procurados pela polícia, pois 
segundo as investigações 
comandam o tráf ico na 
cidade, sendo apontados como 
autores intelectuais de vários 
homicídios relacionados à 
disputa dos pontos de venda 
de substâncias entorpecentes 

neste Município.
A  P o l í c i a  C i v i l  j á 

representou pela  pr isão 
preventiva dos referidos 
traficantes em vários inquéritos 
policiais instaurados na DTE 
e qualquer informação sobre 
o paradeiro dos criminosos 
poderá ser efetuada através do 
disque denúncia da Delegacia 
especializada de Tóxicos e 

Entorpecentes de Vitória da 
Conquista, pelos números 
(77) 98817- 1481 (Wathsapp) 
/ (77) 3425 – 8341.

CIPE SUDOESTE estourou boca de fumo no Santa Cruz
A  p r o l i f e r a ç ã o  d a s 

conhecidas bocas de fumo 
em Vitória da Conquista 
transforma a 3ª cidade da 
Bahia num dos municípios 
mais violentos do mundo. 
Historicamente, na avaliação 
da polícia, 94% dos casos de 
assassinatos ocorridos na 
região, estão relacionados 
direta ou indiretamente 
ao tráfico de drogas. As 
autoridades policiais têm 

e n f re nt a d o  mu it a  d or 
de cabeça, na luta para 
desmantelar os points onde é 
comercializada a maconha, o 
crack, cocaína e outros tipos 
de entorpecentes. 

Uma guarnição da CIPE 
S U D O E S T E  ( C A E S G ) 
recebeu uma denúncia de 
tráfico de drogas e porte de 
arma de fogo, no caminho 
07, bairro Santa Cruz. Fez 
patrulhamento no local 

informado e na garagem 
de  uma res idência  foi 
avistado Lucas Santos Souza. 
Ele não reagiu. De per si 
informou aos policiais sobre 
a existência de um revólver 
calibre 32 municiado, 13 
pinos de cocaína e cinco 
petecas de maconha em sua 
residência. Todo material 
apreendido, juntamente 
com o envolvido, foram 
apresentados no DISEP.

Conquistense preso em Itambé com moto roubada
Vitor Brito Santana, 

18 anos, chegou a Itambé, 
n e r v o s o  a o  e x t r e m o. 
Estava tão agitado, que 
levou pessoas na vizinha 
cidade a desconfiarem do 
rapaz, que pilotando uma 
moto Honda Bros de cor 
vermelha, perguntava qual 
o caminho que o levaria 
a Itapetinga. Populares 

acionaram uma guarnição 
do PETO, que acabou se 
deslocando ao posto da PRE 
para fazer a interceptação. 
E os policiais se depararam 
com o suspeito.

O  e l e me nto  te ntou 
fugir dos militares, mas 
sem êxito. Foi agarrado e 
encurralado assumiu que 
teria roubado a moto em 

Vitória da Conquista, e 
que já teria destino certo 
para a moto na cidade de 
Itapetinga. Informações 
essas constatadas através 
de áudios trocados com um 
individuo de vulgo “Gordo”, 
em um aplicativo de celular. 
Vitor recebeu voz de prisão 
e foi encaminhado para o 
DISEP.

Mais uma boca de fumo descoberta e acusado de tráfico na cadeia
Com o desemprego que 

grassa na cidade, observa-se 
o esforço de muitos jovens 
em ganhar dinheiro de forma 
mais fácil. E para atingir 
este objetivo, muitos deles 
cometem um erro terrível.  
Ingressam na vereda do tráfico 

de drogas. E uma denúncia 
anônima levou guarnições 
da RONDESP SUDOESTE a 
descobrir uma boca de fumo 
no bairro Petrópolis.

E na boca maldita foi 
flagrado Joelson Oliveira 
Santos, vulgo “Júnior”, com 

60 porções de maconha, R$ 
1223,00 em dinheiro, além 
de embalagens diversas para 
comercialização de drogas 
ilícitas. Diante dos fatos, 
Joelson foi encaminhado 
juntamente com o material 
apreendidos, para o DISEP.

Preparou emboscada para tirar alguém do mundo dos vivos
Wesley dos Santos Oliveira 

até o encerramento desta 
edição estava preso. Ele 
representa perigo para as 
pessoas e a polícia entende 
que o energúmeno não pode 
conviver socialmente. Ele 
foi flagrado nas imediações 
do Complexo Policial de 

Itapetinga, por um policial 
militar, que estava de folga 
e o flagrou, agachado, atrás 
de um carro. Estava naquela 
posição de pistoleiro, com 
o dedo no gatilho, prestes a 
detonar alguém. 

I s t o  a c o n t e c e u  n o 
Estava no bairro Ecosane. 

Foi surpreendido com um 
revólver calibre 38 municiado 
com 06 cartuchos intactos. O 
policial imediatamente deu 
voz de prisão em Wesley e o 
conduzido para o complexo 
policial, onde o mesmo foi 
apresentado ao Delegado 
Plantonista de Itapetinga.

PRF prende suspeita e apreende quatro quilos de crack e cocaína
Antônia Jucileide Alves 

Matias foi presa em flagrante, 
pela PRF – Polícia Rodoviária 
Federa l ,  em Vitór ia  da 
Conquista. Ela foi flagrada 

transportando quatro quilos 
de entorpecentes em um 
ônibus interestadual.

A PRF vistoriava o ônibus 
da Gontijo de itinerário 

São Paulo x Natal, quando 
encontrou três quilos de 
crack e um de cocaína na 
bagagem da passageira. 
Antônia declarou que levava 

o entorpecente da cidade de 
Foz do Iguaçu para Recife. 
Pelo serviço a receberia o 
valor de R$ 7 mil. A suspeita 
foi apresentada no Disep.
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Entrega da declaração do IR 2018 começa em 1° de março; CPF’s 
serão exigidos para dependentes a partir de oito anos
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Taís Patez

A partir do dia 1° começa 
o prazo para entrega da 
Declaração do Imposto 
de Renda da Pessoa Física 
(IRPF) 2018 e se estende até 
o dia 30 de abril, segundo a 
Secretária da Receita Federal. 
Neste ano, a expectativa 
da Receita é receber 28,8 
milhões de declarações, 
já na Bahia se espera que 
1,158 milhão de declarações 
sejam entregues. Uma das 
novidades do IR deste ano 
é que serão exigidos CPF’s 
para dependentes incluídos 
na declaração com oito anos 
ou mais. 

D e v e r á  e n t r e g a r  a 
declaração do IR quem 
r e c e b e u  r e n d i m e n t o s 
tributáveis acima de R$ 
28 .559,70 ,  no caso  da 
atividade rural, deve declarar 
quem teve receita bruta 
acima R$ 142.798,50.

De acordo com a Receita 
devem declarar também: 

-  Contr ibuintes  que 
receberam rendimentos 
isentos, não-tributáveis ou 
tributados exclusivamente 
na fonte, cuja soma tenha 
sido superior a R$ 40 mil no 
ano passado;

-  Quem obteve,  em 
qualquer mês de 2017, ganho 
de capital na alienação de 
bens ou direitos, sujeito à 
incidência do imposto, ou 
realizou operações em bolsas 
de valores, de mercadorias, 
de futuros e assemelhadas;

- Quem passou à condição 
de residente no Brasil em 
qualquer mês do ano passado 
e nessa condição encontrava-
se em 31 de dezembro de 
2017.

- Quem tinha, até 31 de 
dezembro de 2017, a posse 
ou a propriedade de bens ou 
direitos, inclusive terra nua, 
de valor total superior a R$ 
300 mil;

 O contribuinte que não 
fizer a declaração ou entregá-
la fora do prazo terá de pagar 
multa de no mínimo, R$ 
165,74. O valor máximo, 
correspondente a 20% do 
imposto devido.

Novidades
A obrigatoriedade do 

CPF para dependentes a 
partir de oito anos objetiva 
evitar que a declaração caia 
na malha fina. Em 2019 o 
CPF será exigido de todos 
os dependentes, de qualquer 

idade. Este ano a Receita 
vai pedir também, alguns 
dados complementares 
sobre os bens declarados do 
contribuinte, como: número 
do Registro Nacional de 
Ve í c u l o s  ( R e n a v a m ) , 
e n d e re ç o  d e  i m óve i s , 
matricula, IPTU, data e 
compra. 

H a v e r á  a i n d a  a 
possibilidade de impressão do 
Documento de Arrecadação 
de Receitas Federais (Darf) 
para pagamento de todas as 
quotas do imposto, inclusive 
as que estão em atraso.

Tabela e deduções
O Sindicato Nacional 

dos Auditores Fiscais da 
Receita Federal (Sindifisco 
Nacional), informou que nos 
últimos 20 anos não houve 
correção da tabela do IR, o 
que implica em um número 
maior de trabalhadores 
pagando imposto. Segundo 
a Receita Federal não há 
previsão para que a tabela 
seja atualizada. 

O que declarar? 
A pessoa f ísica deve 

relacionar os bens e direitos 
no Brasil ou no exterior, 
assim como suas dívidas, 

ficam dispensados de serem 
informados os saldos em 
contas correntes abaixo de 
R$ 140, os bens móveis, 
exceto carros, embarcações e 
aeronaves, com valor abaixo 
de R$ 5 mil, de acordo com 
o Sindfisco. 

N ã o  p r e c i s a m  s e r 
informados valores de ações, 
assim como ouro ou outro 
ativo financeiro, com valor 
abaixo de R$ 1 mil. As dívidas 
dos contribuintes que sejam 
menores do que R$ 5 mil 
em 31 de dezembro de 2017 
também não precisam ser 
declaradas.

Documentos necessários
-  I n f o r m e s  d e 

Rendimentos de instituições 
f i n an c e i r a s ,  i n c lu s i v e 
corretora de valores;

-  I n f o r m e s  d e 
Rendimentos de Salários, 
Pró Labore, Distribuição 
de Lucros*, aposentadoria, 
pensões, etc;

-  I n f o r m e s  d e 
Rendimentos de aluguéis 
móveis e imóveis recebidos 
etc.;

-  I n f o r m a ç õ e s  e 
documentos de outras rendas 
percebidas no exercício de 

2017, tais como doações, 
heranças, dentre outras;

- Livro Caixa e DARFs de 
Carnê-Leão;

-  I n f o r m e s  d e 
R e n d i m e n t o s  d e 
participações de programas. 

Imposto
O valor do imposto 

poderá ser dividido em até 
oito cotas mensais, mas o 
valor não pode ser inferior 
a R$ 50. A primeira ou 
única cota deve ser paga 
até 30 de abril, e o restante 
até o último dia útil de 
cada mês. O pagamento 
integral do imposto também 
pode ser feito por meio de 
transferência eletrônica de 
fundos por meio de sistemas 

eletrônicos dos bancos; 
Débito automático em conta-
corrente; ou Documento de 
Arrecadação de Receitas 
Federais (Darf), em qualquer 
agência bancária. 

A declaração pode ser 
entregue:

- Pelo o programa de 
transmissão da Receita 
Federal (Receitanet); 

- Online (com certificado 
digital), na página do próprio 
Fisco; 

- Por meio do serviço 
“Meu Imposto de Renda”, 
disponível para tablets e 
smartphones.

O programa gerador da 
declaração já está disponível 
no site da Receita Federal.


